
Los túneles secretos que tiene Hamas en la capital de Gaza son su principal defensa táctica.
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EL DIARIO QUE CADA NOCHE LLEGA  A TU CASA

¿CuáLes son Los títuLos
habiLitantes Para ser

Presidente deL tribunaL
de Cuentas de san Juan?

¿faLtará vino o 
hay sobre stoCk?

ISRAEL INICIA LA
BATALLA DE LOS TÚNELES 
CONTRA HAMAS
IMPRESIONANTE

VUELVE LA POLÉMICA
POR EL PRECIO

Por La finaL de 
La Libertadores, 

aeroLíneas 
argentinas 

Programó más 
de 40 vueLos a río

L
a renuncia de Isaac abecasis a
la presidencia del Tribunal de
Cuentas de San Juan y la presu-

mible de los vocales Chavez y Molina
anticipan una negociación política in-
minente.
Según la Ley Orgánica del Tribunal de
Cuentas de San Juan, los títulos habili-
tantes para ser Presidente del Tribunal
son los siguientes:
l Contador Público Nacional
l Licenciado en Administración de
Empresas
Estos títulos deben ser obtenidos en
una universidad o institución de educa-
ción superior reconocida por el Estado
Nacional. Además, el candidato debe
cumplir con los siguientes requisitos:
l Ser argentino nativo o por naturali-
zación
l Tener por lo menos treinta años de
edad
l Tener título habilitante en una de las
carreras mencionadas
l Poseer cinco años de experiencia
en cargos de auditoría o contabilidad
l No tener antecedentes penales
El Presidente del Tribunal de Cuentas
es elegido por la Legislatura Provincial
por un período de seis años, pudiendo
ser reelegido por un solo período con-
secutivo.
El tema es que Abecasis es abogado.
Sin embargo  presidió el organismo
desde su fundación.
¿Se respetará esta vez la ley orgánica
de la institución?
Esta mañana se mencionaba al actual
vice gobernador, contador Roberto
Gattoni como uno de los candidatos
que cumple con los requisitos.

Franco Montes y Marcelo Álvarez 
disputarán la presidencia

JxC y eL JustiCiaLismo
ComPiten Por 

eL ControL deL foro 
de abogados

Roberto

Gattoni



2 Jueves 2 de noviembre de 2023

Por 

JCB
de apuntesLibreta

Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

El ingeniero Mario Capello 

M
ario Capello es oriundo

de Santa Fe y llegó a

San Juan para estudiar

Ingeniería de Minas en la Universi-

dad Nacional de San Juan. La polí-

tica lo alejó muchos años de las

aulas y desde 1983 pasó a ocupar

cargos legislativos y partidarios. In-

cluso fue presidente en la Unión Cí-

vica Radical de San Juan y

secretario del bloque radical en la

Cámara de Diputados de la Nación. 

El 23 de julio de 2007 Capello ter-

minó la carrera y se recibió de inge-

niero. La tesis que elaboró se basó

en un proyecto de ley que presentó

en la Cámara de Diputados referido

al destino de las regalías mineras. 

A pesar de los años transcurridos,

igual sufrió todos los ritos estudianti-

les previstos para quienes se reci-

ben: le rompieron la ropa y lo

ensuciaron entero.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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L
a Justicia Nacional Electoral dio

a conocer este jueves los resul-

tados del escrutinio definitivo de

las elecciones generales de octubre.

A diferencia de las PASO, cuando

estos mostraron una diferencia signifi-

cativa con respecto a los primeros nú-

meros, esta vez no hubo sorpresas y

los porcentajes se mantuvieron simi-

lares a los del recuento provisorio. El

candidato de Unión por la Patria, Ser-

gio Massa -que resultó ganador de la

jornada electoral- finalmente obtuvo el

36,78% mientras que Javier Milei, de

la Libertad Avanza, quedó en se-

gundo lugar con el 29,99 por ciento.

Patricia Bullrich, por su parte, obtuvo

el 23,81%. Juan Schiaretti, de Hace-

mos por Nuestro País, tuvo a un

6,73%  y Myriam Bregman, sacó un

2,70%.

En cuanto a los ciudadanos que no se

inclinaron por ninguno de los candida-

tos, se determinó que hubo 597.051

votos en blanco. Con la sumatoria de

los resultados a nivel nacional, se

confirma también una participación

del 77,04% de los electores habili-

tado.

LAS NOTICIAS DE LA TARDE

l Terminó el escrutinio definitivo de las elecciones

l La Justicia ordenó 
un peritaje sobre los 
teléfonos de Sofía Clerici
y una computadora de 
Insaurralde

E
l juez federal Ernesto Kreplak or-

denó un peritaje sobre los dos

celulares secuestrados en la

casa de Sofía Clerici y sobre una com-

putadora encontrada en una propiedad

de Martín Insaurralde, entre otros dis-

positivos. La pericia estará a cargo de

Gendarmería. Un peritaje sobre los te-

léfonos de Clerici, un Iphone 11 y un Ip-

hone 13, podría demostrar, entre otras

cosas, si hubo una “negociación” entre

los protagonistas del escándalo antes

de la publicación de las fotos en Marbe-

lla.

El fiscal, que rechazó la recusación en

su contra presentada por los abogados

de Insaurralde, ahora espera una defini-

ción de la Cámara Federal de La Plata

sobre un pedido de inhibición general

de los bienes de los tres imputados. Si

se avanza, la Justicia también podría

prohibirle la salida del país a los prota-

gonistas del escándalo.

l Las facturas 
de luz bajarán 8%
para los usuarios 
que no tienen 
subsidios

L
as facturas de electrici-

dad bajarán un 8% a

partir de noviembre.

Será para los usuarios que no

tienen subsidios, es decir, las

familias de altos y medianos in-

gresos, y el sector industrial y

comercial. Así lo definió la Se-

cretaría de Energía, que enca-

beza Flavia Royón, debido a

una baja en los costos de la ge-

neración eléctrica.

La policía brasileña reprimió 
violentamente a hinchas de Boca

L
a policía carioca reprimió esta

tarde a hinchas de Boca que

se encontraban en la playa de

Copacabana, Río de Janeiro, en la

previa de la final de la Copa Liberta-

dores con Fluminense.

El enfrentamiento comenzó luego de

que simpatizantes del rival del xe-

neize en la definición comenzaron a

acercarse a los argentinos que esta-

ban congregados en el puesto 2 del

popular balneario, donde está ubi-

cado el Fan Zone dispuesto por la

Conmebol, a partir de lo cual las

fuerzas de seguridad locales se

acercaron, lanzaron gas lacrimógeno

y bombas de estruendo y dispararon

balas de goma.

A modo de defensa, los hinchas del

club de la Ribera arrojaron botellas,

reposeras y otros objetos contun-

dentes a la policía militar, que los

empujó hacia el mar y luego detuvo

a algunos de los protagonistas, in-

cluyendo algunos que habían esca-

pado al agua.

HORA 
DE 

CIERR
E
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LA VIDA EN FOTOS

Padre Pepe: “Ninguna persona de fe puede inclinarse por
una propuesta electoral como la de Milei”

De cara al balotaje del próximo 19

de noviembre, el padre José

María “Pepe” Di Paola, referente

del Equipo de Sacerdotes para la

pastoral en las villas de la ciudad

y el gran Buenos Aires, aseguró

que “ninguna persona de fe puede

inclinarse por una propuesta elec-

toral” como la de Javier Milei, can-

didato a la presidencia por La

Libertad Avanza (LLA), a la cual

calificó de “anti-cristiana, anti-reli-

giosa y anti-valores”.

Mike Elliott, el ingeniero al que Mercedes ha despedido
por una innovación fallida en el coche

Mike Elliot comenzó su carrera en

el automovilismo en el año 2000

como aerodinámico de McLaren.

Fue pasando por varias escuderías

hasta que en 2012 aterrizó en Mer-

cedes, equipo del que anunció su

salida hace dos días. La realidad

es que, aunque ha sido el causante

de la etapa de éxitos de la escude-

ría, también culpable de los últimos

fracasos, lo que puede haber sido

el detonante para una salida ‘for-

zada’ del equipo.
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La ministra Tolosa Paz confirmó los viajes de planeros
En medio de la campaña electoral

por el balotaje presidencial del 19

de noviembre, que tiene como pro-

tagonistas al ministro de Econo-

mía, Sergio Massa, y al libertario

Javier Milei, continúa el escándalo

por los viajes al exterior que,

según una investigación del fiscal

federal Guillermo Marijuán, realiza-

ron “desde 2020 a la actualidad

159.919 beneficiarios del plan

social Potenciar Trabajo”. Esta

mañana, la ministra de Desarrollo

Social, Victoria Tolosa Paz, a cargo

de ese programa, reconoció que

personas, supuestamente, vulnera-

bles que todos los meses cobraban

la asignación viajaron a playas pa-

radisíacas, ciudades impactantes y

países como Qatar, dónde la selec-

ción argentina de fútbol se coronó

campeón mundial por tercera vez

en su historia. Lo hizo después de

que el fiscal federal Guillermo Mari-

juán la cuestionara a través de un

escrito judicial por dar de baja a

sólo 1.129 inscriptos en el Po-

tenciar Trabajo. “Le sugiero que,

además de las medidas que se tie-

nen que tomar de manera inme-

diata en este caso, se extremen los

controles sobre el padrón vigente

de beneficiarios”, remarcó.

Un asado que salió caro
Pasó esta mañana en Tribunales. El

juez Rodolfo Figuerola condenó a

Kevin Joel Agüero  de 33 años a un

año de prisión condicional y ade-

más lo inhabilitó por 3 años para

ejercer cargos públicos. Agüero es

el policía que ayudó a un preso con

detención domiciliaria a salir de la

casa para ir a ver a su novia, a

cambio de un asado. Quien avisó

de la anomalía fue el agente Fer-

nando Neira. Relevó a Agüero a las

22 del 10 de octubre de 2022.

Según Fiscalía, el acusado le dijo

que no había ninguna novedad,

pero luego Neira se percató que

Jorge Rosellot el detenido de 27

años no estaba en su casa y co-

menzó un largo cruce de mensajes

con Agüero para que lo hiciera vol-

ver.
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sur a norte a Gaza-, Hamas quedó

encerrada en la capital sin posibilidad

de conectar con los dos extremos de

la Franja.

Hasta ahora, las cifras oficiales ase-

guran que murieron 16 soldados de

Israel.

Pese los reclamos del mundo árabe y

a los pedidos de la Casa Blanca y las

principales potencias europeas, Is-

rael no aceptará un cese del fuego

en la guerra que libra con Hamas.

Al contrario, en las última horas ha

iniciado una sistemática concentra-

ción de tanques, misiles, cohetes,

granadas anti tanques y soldados

para avanzar contra los túneles que

la organización terrorista ocupa

en Gaza City.

Asesorados por expertos enviados

del Pentágono que enfrentaron a Isis

en Irak, las tropas israelíes no

harán una ofensiva frontal ante las

células terroristas que se mueven por

T
anques israelíes en las cerca-

nías de la capital de Gaza es-

peran la orden para iniciar una

nueva ofensiva contra la organiza-

ción terrorista Hamas

Tanques, misiles y soldados de las

Fuerzas de Defensa de Israel (FDI)

se concentran a menos de dos ki-

lómetros de los suburbios de la

ciudad de Gaza, tras intensos com-

bates con cientos de terroristas de

Hamas que debieron retroceder para

reagrupar sus fuerzas en los túneles

secretos de la capital de la Franja.

Ante esta debilidad militar, Hamas -a

través de Qatar- volvió a reclamar un

alto el fuego “por razones humanita-

rias”, mientras que sus aliados te-

rroristas en El Líbano (Hezbollah)

y Yemen (Hutíes) continúan lan-

zando misiles, cohetes y drones arti-

llados contra poblaciones civiles en el

norte y el sur del territorio israelí.

La presión bélica de las Fuerzas de

Defensa de Israel abrió tres bre-

chas en la resistencia terrorista de

Gaza. Una columna atravesó los lími-

tes de la Franja por la orilla del mar

Mediterráneo, en tanto que una se-

gunda columna atacaba células de

Hamas que se habían ubicado entre

las ciudades de Beit Hanun y Beit

Lahia, a menos de un kilómetro de la

frontera norte de Israel (Erez).

Estas dos columnas -con cientos

de soldados, tanques, misiles y cons-

tante apoyo de aviones y helicópte-

ros- se constituyó en la primera

pata de una pinza sobre la capital de

Gaza, que se completaría con una

segunda pata desplegada con otra

columna militar que se ubicaría al sur

de la Franja.

La organización terrorista resistió

durante horas el avance de la in-

fantería israelí que finalmente ven-

ció en ese sangriento combate. A

partir de ese momento, con el control

de la ruta de Saladino -que une de

s

Pasa a pág. siguiente

los pasadizos secretos. Será un ata-

que gradual, por etapas, muy lejos

de la intención de ejecutar una blitzk-

rieg que planteó el gabinete de gue-

rra en los días previos al conflicto.

El ejercitó de Israel construyó en el

desierto de Negev una réplica de

una aldea palestina que apodó “Pe-

queña Gaza”. Allí los soldados entre-

nan para combatir a terroristas

armados en calles estrechas y en los

túneles montados por Hamas. La re-

creación de la aldea palestina está

anclada en el tiempo: hay un retrato

de Yaser Arafat, el líder de la OLP

que murió en noviembre de 2004.

Un túnel mide un metro ochenta

de alto y tiene un ancho de 90 cen-

tímetros. Sin entrenamiento urbano,

acostumbrados a los combates en

Israel inicia la batalla de

los túneles contra Hamas

NOTA DE TAPA

Los túneles

secretos

que tiene

Hamas en

la capital de

Gaza son

su principal

defensa tác-

tica.
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Un túnel mide un metro 
ochenta de alto y tiene un 
ancho de 90 centímetros. 
Sin entrenamiento urbano, 
acostumbrados a los com-

bates en campo abierto, la 
batalla por el control de 
Gaza puede mutar en una 
trampa mortal para los  
sol-dados de Israel.

campo abierto, la batalla por el con-

trol de Gaza puede mutar en una

trampa mortal para los soldados de

Israel.

En los túneles puede haber instala-

das bombas caza bobos -que se ac-

tivan a la distancia- además de

decenas de terroristas que pueden

atacar y retroceder hacia otra salida

que las fuerzas israelíes no cono-

cen. Es decir: sin información de in-

teligencia, los pasadizos actúan

como una trinchera subterránea y

un espacio ideal para montar una

emboscada con final sangriento.

Con todo, en las última semanas, los

soldados de Israel han profundizado

su entrenamiento para enfrentar a

Hamas en los túneles. Israel tiene

un unidad que se llama Samur, es-

pecialista en la batalla subterránea

que planteará la organización terro-

rista cuando se inicie la próxima

etapa por el control total de Gaza.

La unidad Samur aplica una técnica

de combate que se utilizará en la

Franja. Se llama “pelo púrpura”:

los soldados lanzan granadas de

humo de ese color en un túnel y

luego determinan si el humo

púrpura sale a la superficie o queda

retenido en el pasadizo. Ese método

fija la futura táctica de combate: el

pasadizo tiene -o no- salida, se co-

noce su extensión y se presume su

uso en el conflicto bélico.

Las Fuerzas de Defensa de Israel

tienen todo preparado para avanzar

sobre los túneles de Hamas en la

capital de Gaza. Sería el lance final

antes de asumir el control total de la

Franja, un movimiento militar que

implicaría consecuencias geopolí-

ticas en Medio Oriente.

Mañana llega Antony Blinken a Tel

Aviv para encontrarse con el pre-

mier Benjamín Netanyahu. El se-

cretario de Estado trae un mensaje

de Joseph Biden, que apoya a Is-

rael pero está preocupado por un

eventual descalabro en la región.

Sin el apoyo político y militar de

Estados Unidos, la batalla de los

túneles quedará entre parénte-

sis.

NOTA DE TAPA

s

Viene de pág. anterior

Israel inicia la...

Se llama “pelo 
púrpura”: los 

soldados lanzan 
granadas de 
humo en un 

túnel y luego     
determinan si

el humo púrpura 

sale a la              
superficie o 

queda retenido 
en el pasadizo. 

Ese método fija 

la futura táctica              
de combate.

“El infierno subterráneo”, tituló esta semana el diario israelí Maariv. De acuerdo

con el rotativo, “la complejidad” de esta red de pasadizos confronta a los militares

israelíes a una “guerra tridimensional”, convirtiéndolos en blancos de disparos

que pueden proceder de los edificios cercanos, de drones y de debajo de la tierra.

El gobierno

norteameri-

cano está

preocupado,

Sin el apoyo

político y mili-

tar de Estados

Unidos, la ba-

talla de los tú-

neles quedará

entre parénte-

sis.
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RECORRIENDO MENTIDEROS

E
sta mañana arribó a San Juan

el candidato a vicepresidente

de Unión por la Patria y jefe

de Gabinete, Agustín Rossi en el

marco de la campaña por el balotaje.

Luego de saludar al gobernador, pre-

sidente del Partido Justicialista y se-

nador electo Sergio Uñac en Casa

de Gobierno, el dirigente santafesino

dio una conferencia de prensa

donde habló de varios temas de co-

yuntura.

Dijo que “Sergio Massa tiene una

profunda convicción federal” y que

“va a seguir manteniendo todas

las políticas, entre ellas la de obra

pública”. Reglón seguido, apuntó a

Milei “tenés otro candidato a presi-

dente que te dice que va a termi-

nar con la coparticipación, que no

va a haber mas obra publica y que

cada provincia se va atener que

arreglar”.

Por otra parte, dijo que la corrida cam-

biaria previa al 22 de octubre y hasta

el faltante de combustibles tienen

“componentes especulativos”.

“Milei antes de las elecciones dejó

la motosierra y agarró el lanzalla-

mas para incendiar la Argentina”.

E
l candidato presidencial Javier

Milei participó hoy de una se-

sión especial en el Congreso,

donde confirmó su presencia en el

balotaje del próximo 19 de noviem-

bre, y lanzó una advertencia el ma-

crismo al sostener como propuestas

de La Libertad Avanza la dolarización

y la eliminación del Banco Central:

“No se negocia ningún punto de mi

política económica”, indicó.

En este sentido, el libertario aseguró

que mantiene “un 90% de coinci-

dencias” con el expresidente Mau-

ricio Macri, con quien selló un pacto

político de cara a la segunda vuelta

electoral con el objetivo de derrotar

al postulante de Unión por la Patria,

Sergio Massa, pero reconoció que

las principales diferencias entre

ambos están en el área de la eco-

nomía.

“La eliminación del Banco Central

es una política de Estado que es

parte fundacional de nuestra visión;

no se negocia bajo ningún punto de

vista”, indicó Milei minutos antes de

ingresar al Congreso. Y agregó:

“(Con Macri) tenemos diferencias,

por eso hemos ido en estructuras

distintas; ellos me brindaron apoyo

incondicional, pero obviamente no

estamos del todo de acuerdo, como

en la eliminación del Banco Central”.

Por otro lado, y consultado por las

declaraciones a favor de un mercado

de órganos de Diana Mondino, seña-

lada como eventual Canciller en un

gobierno libertario, el economista

sostuvo que ese tipo de propuesta

“no forma parte” de su agenda ni

en la plataforma de campaña.

“No se negocia 
ninguno de los 
puntos de mi 
política 
económica”

“Milei dejó la motosierra y agarró el 
lanzallamas para incendiar la Argentina”

AGUSTÍN ROSSI EN SAN JUAN

JAVIER MILEI
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“El valor del dólar no está 
estabilizado, para nada”

E
l contador y Master en Econo-

mía, Diego Hagmann, analizó lo

que está pasando con el dólar

en los últimos días y dijo que la apa-

rente estabilización es pasajera por-

que para que eso pase hace falta un

plan económico, que todavía no se

pone en marcha. Y dijo que la gente

acumula dólares como resguardo de

valor, para no perder frente a la infla-

ción.

- ¿Qué está pasando con el dólar

estos últimos días?

- Ha ingresado dinero del préstamo de

China y con eso se está tratando de

mantener un poquito el tipo de cam-

bio, pero no es nada sustancial. O

sea, no es que está en equilibrio el

sistema cambiario, para nada.

- ¿Para qué compra dólares el ar-

gentino?

- La moneda tiene tres funciones. Una,

es un término de intercambio, de res-

guardo de valor. Y esa es la función

actual, resguardo de valor, porque el

peso argentino está cumpliendo esa

función debido a la inflación que tene-

mos. Es que, a medida que se emite,

el peso argentino cada vez vale

menos frente a las demás mercancías

de la economía, ya sea un kilo de pan,

un kilo de café o el dólar. O sea, como

una mercancía más, vale cada vez

menos. Entonces la gente no quiere

ahorrar en pesos, porque se desvalo-

riza la moneda. Y si mete el dinero en

un plazo fijo, el interés está por debajo

de los niveles de inflación, con lo cual

también pierde valor. Entonces, lo que

hace la gente es acumular dólares.

- ¿Qué está pasando ahora?

-  En la economía sigue más o

menos básicamente todo igual. De

hecho, el problema que ha habido

ahora con los combustibles es bási-

camente que no hay dólares para

pagarlos. La Argentina se está que-

dando sin dólares, pero hay parche-

citos que se van haciendo en el

cortísimo plazo. Estamos hablando

de dos o tres días, ni siquiera de

meses.

- ¿Cuánto puede durar esta situa-

ción?

- No lo sabemos, pero no mucho.

Por esos días el dólar parece mo-

mentáneamente estabilizado. Pero

es por unos días.

- ¿Por qué?

- Porque hoy, por ejemplo, no se

está pagando casi nada. Entonces,

se está evitando que salga dinero.

Tenemos toda la economía con dis-

tintos tipos de cepos y regulaciones.

Pero se va a ir descontrolando.

-¿Entonces no se ha estabilizado

el precio?

- No, para nada. Para que se estabi-

lice debe haber un programa inte-

gral, antiinflacionario. Y previo a este

programa integral, deben estabili-

zarse las cuentas fiscales.  Y luego

hay que hacer un programa antiinfla-

cionario. 

- ¿Es una tarea para el nuevo go-

bierno?

- Alguien lo va a tener que hacer.

Sea quien sea. Sea uno o el otro, lo

van a tener que hacer. Porque

vemos que esto cada vez dura

menos. Las medidas que antes eran

de mediano plazo, ahora son de cor-

tísimo plazo

DIEGO HAGMANN, ECONOMISTA
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LISTA ABOGACÍA ACTIVA

CANDIDATOS AL DIRECTORIO

Presidente: MONTES, FRANCO JOSE
Vicepresidente: GARCIA BUENO, CA-
RINA ANDREA;

l VOCALES:
1º Titular MATTAR, JUAN PABLO
2º Titular: LAZZARO, SILVINA
3º Titular: MIRANDA GUIDET, JULIO
ADRIAN
4º Titular: PEREZ, VALERIA SABRINA
5º Titular: TICLE BENITEZ, FEDE-
RICO HERNAN
6º Titular: PONS BELMONTE, NAIDA
FLORENCIA
7º Titular: BENEGAS, PABLO DANIEL
8º Titular: COSTA BARROS, ERICA
BEATRIZ

l SUPLENTES:
1º Suplente AGUIRRE, RODRIGO
JOSE
2º Suplente: INFANTE, MARIA LU-
CRECIA DEL VALLE
3º Suplente: LLORCA, RAUL REI-
NALDO
4º Suplente: QUIROGA CASTRO, NI-
COLAZA ROSA
5º Suplente: SANCHEZ MEDINA,
GUSTAVO FEDERICO

CANDIDATOS AL 

TRIBUNAL DE DISCIPLINA 

1º Titular: FERRARI, RICARDO ALE-

JANDRO
2º Titular: DIAZ, OLGA VALERIA
3º Titular: LOPEZ MALBERTI, RO-
DOLFO ANDRES
4º Titular: QUIROGA DE ZALAZAR,
ELENA BEATRIZ
5º Titular: BERENSTEIN, ALEJAN-
DRO EDUARDO

l SUPLENTES:
1º Suplente ROMAN BARON, LIDIA
ANDREA
2º Suplente: RUSSO, SALVADOR GA-
BRIEL
3º Suplente: TELLO MARTIN,
ADRIANA DEL VALLE
4º Suplente: D AMICO, RAUL ALE-
JANDRO
5º Suplente: TORANZO, MARIA RO-
SANA

LISTA UNIDOS 

POR EL FORO

CANDIDATOS AL DIRECTORIO:

PRESIDENTE: ALVAREZ, MARCELO
NICOLAS
VICE PRESIDENTE:  NUÑEZ, MARIA
LAURA

l VOCALES TITULARES:
1)- LEVEQUE SANCHEZ, SANDRA
LORENA
2)- GIMENEZ CASTRO, ENRIQUE
RUBEN
3)- NOLLEN, MARIA GABRIELA
4)- YRIBARREN, DELFOR MARIO

5)- CHICON, AZUCENA MABEL
6)- PUIG, LUIS
7)- PUTELLI DELGADO, MARIA
AGUSTINA
8)- MUÑOZ, EDGAR DOMINGO

l SUPLENTES:
1)- FRASSON, CINTIA DEL VALLE
2)- CARRIZO, HORACIO NICOLAS
3)- CORIA OLIVARES, VANESA FER-
NANDA
4)- NACUSI HERRADA, FERNANDO
ANDRES
5)- CASTRO BARBERA, MARIA CA-
ROLINA

CANDIDATOS AL 

TRIBUNAL DE DISCIPLINA 

l VOCALES TITULARES:
1)- QUIROGA VITA, MARCELO FE-
DERICO
2)- NALE FIORELLO, CARLA ANALIA
3)- MOLINERO CARBONELL, FEDE-
RICO MARIANO
4)- SANCHEZ ALVAREZ, MARIA
AGUSTINA
5)-CONTURSO, ROLANDO FAVIO

l VOCALES SUPLENTES:
1)- MARTINEZ RODRIGUEZ, MARIA
DANIELA
2)- LLOVERAS, WALTER ALBERTO
3)- MARCONI MORALES, PAOLA VA-
NESA
4)-LOPEZ MENGUAL, EDUARDO AL-
BERTO
5)- ACIAR, SILVANA EDITH

S
e vienen las elecciones en el
Foro de Abogados de San
Juan y habrá dos listas que

se disputarán el poder. Por un
lado, la Lista Unidos por el Foro
que está apoyada por la Agrupa-
ción de Abogados Justicialistas,
entre otros; y, por el otro, la Lista
Abogacía Activa que la integran en
su mayoría profesionales ligados a
Juntos por el Cambio.
Las listas quedaron integradas de
la siguiente manera:

Franco Montes y Marcelo Álvarez disputarán la presidencia.

NOTA DE TAPA

JxC y el justicialismo compiten por 
el control del Foro de Abogados
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TRAS 20 AÑOS ISAAC ABECASIS, DEJA SU 
CARGO DE PRESIDENTE DEL TRIBUNAL DE CUENTAS 

“Estoy satisfecho con la tarea realizada”
L

uego de casi 20 años al frente del
Tribunal de Cuentas de San Juan,
la Cámara de Diputados le aceptó

hoy la renuncia a Isaac Abecasis, por-
que accedió al beneficio de la jubila-
ción. El presidente realizó un balance
de su gestión, en la que dijo que se va
satisfecho por la tarea realizada y ex-
puso como un logro que la totalidad de
los organismos y funcionarios que
están bajo el control del Tribunal pre-
sentan las cuentas para que sean revi-
sadas.

- ¿Cuántos años lleva en el Tribunal

de Cuentas?

- Casi 20 años, en febrero del año que
viene cumpliría 20 años en el cargo.

- ¿Siempre como presidente o tuvo

alguna otra función?

- Ingresé como presidente del tribunal.
Estaba vacante el cargo, me propuso
el Ejecutivo y me designó la Cámara
de Diputados, como dice la Constitu-
ción Provincial. Es el procedimiento,
que seguramente se va a tener que
seguir ahora para mi reemplazo.

- ¿Habrá que esperar una propuesta

del Ejecutivo? 

-Así es, en el Ejecutivo el que pro-
pone.

- ¿Cuál es la función del Tribunal de

Cuentas?

- La función del Tribunal de Cuentas
está asignada por la misma Constitu-
ción. Es el que resuelve sobre la apro-
bación o desaprobación de las
cuentas que deben rendir todos los
funcionarios públicos que administren
fondos del Estado. Acá el control es
posterior. Según la misma Constitu-
ción, dentro de los cuatro meses de
cerrado el ejercicio, todos los funciona-
rios públicos, incluidos los 19 munici-
pios y las empresas y sociedades del
Estado, tienen que presentar las cuen-
tas para que las juzgue el Tribunal.

- ¿Después cómo sigue?

- Hay un procedimiento que yo creo

gasto que no está justificado?

- Si no está justificado documentada-
mente el gasto, hay dos alternativas.
Si se vislumbra algún perjuicio fiscal el
Tribunal formula el cargo para posibili-
tar el derecho de defensa del cuenta-
dante. Luego sigue el circuito interno
del Tribunal y si se resuelve hacer una
imputación y se determina que hubo
perjuicio fiscal, como que hubo un pro-
cedimiento administrativo irregular,
que puede ser por ejemplo para com-
prar un camión en un municipio y no
se hizo la licitación, el Tribunal emite
un fallo y responsabiliza personal-
mente a los funcionarios responsables
por haber incurrido en un gasto que
no está justificado.

- ¿Si hay un perjuicio el funcionario

responde con su patrimonio?

-  Con su patrimonio propio, claro. El
Tribunal emite el fallo definitivo y re-

que la comunidad debe saber. Es un
procedimiento interno para el juzga-
miento de las cuentas que está en la
Ley Orgánica del Tribunal, que dice
que los funcionarios encargados de la
administración de los fondos deben
rendir cuentas documentadas. Esa do-
cumentación la verifica un auditor con-
table del Tribunal. Y el auditor
contable del Tribunal, cuando analiza
la cuenta del ejercicio, se la remite a
un superior que es un fiscal de cuen-
tas, que también es contador o admi-
nistrador de empresas, y emite un
dictamen. Ese dictamen pasa al servi-
cio jurídico del Tribunal, que lo dicta-
mina, y recién ahí pasa al vocal que
corresponde que emita un proyecto de
voto. O sea, es un procedimiento que
está muy aceitado, y es bueno acla-
rarlo. Es un procedimiento complejo,
pero que regula toda la función del Tri-
bunal.

- ¿Qué pasa cuando se detecta un

El presidente del Tribunal de Cuentas, Isaac Abecasis, realizó

un balance de su tarea tras casi 20 años en el puesto.
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“Estoy satisfecho...”
mite las actuaciones a Fiscalía de
Estado para que inicie la ejecución
del importe condenado por el tribu-
nal.

- En estos casi 20 años en el

cargo, ¿cuál es su balance, que-

daron cosas pendientes?

-  Siempre es posible mejorar por-
que nada es perfecto, todo es per-
fectible y se ha avanzado en el
procedimiento. Y yo creo que eso es
lo importante porque al principio, di-
gamos en el 2004, de aproximada-
mente 250 cuentas que debían
presentarse, se presentaban 7 u 8.
O sea que los funcionarios no tenían
el hábito de rendir cuentas docu-
mentadas. Ahora, con el paso del
tiempo, ha cambiado. Y hoy el 100%
de los cuentadantes presentan sus
cuentas. Y el tribunal las falla.

- ¿Hay algo usted que hubiera an-

helado hacer en particular, algo

que quedó pendiente?

- Yo creo que siempre se puede me-
jorar el control. Se han puesto mu-
chas fichas en la capacitación del
personal. Porque mientras más ca-
pacitado esté el personal, más difícil
de que haya alguna falencia. Por
eso creo que siempre se puede me-
jorar. En varios aspectos se puede
mejorar.

- ¿Se va satisfecho de su tarea?

- Estoy satisfecho con la tarea reali-
zada, todas mis actitudes han es-
tado puestas al servicio del Tribunal.
El balance lo hará el superior o el
que venga.

- ¿Cómo está constituido el Tribu-

nal?

- Hay un presidente, una vice, que
es Graciela Chaves, y después hay
tres vocales. Uno es permanente,
que ocupa Víctor Aldo Molina, y des-
pués hay dos transitorios, uno por la
segunda minoría y otro por la mino-
ría que le sigue. Los designan los
partidos que tienen representación
en la Cámara. Y son transitorios.
Duran el mismo tiempo que un dipu-
tado, es decir cuatro años. Son Enri-
que Conti y Daniel Pérez Celedón.

NOTA DE TAPA

VUELVE LA POLÉMICA POR EL PRECIO

¿Faltará vino o 
hay sobre stock?

A
unque todavía faltan casi cua-
tro meses para que comience
la cosecha de los viñedos

para vinificar, vuelve un clásico de
todos los años, el tironeo por el precio
de la uva. Y es que dos entidades, la
Asociación de Viñateros Independien-
tes (AVI), que lidera Juan José
Ramos, y la Federación de Viñateros,
que encabeza Eduardo Garcés, salie-
ron al cruce de versiones “de que ha-

bría un gran sobre stock de vino y

mosto, declaraciones que preten-

den generar desconcierto y desa-

liento en los viñateros de cara a la
próxima cosecha”.

Fue mediante un comunicado de
ambas entidades en el que consignan
que “queremos llevar tranquilidad a
nuestro sector ya que hay agoreros
que representan a los grandes intere-
ses, que están difundiendo que el año
próximo la uva no tendría precio ni si-
quiera como fue el del año pasado,
pero sin actualizar”.

Por “grandes intereses”, Ramos y
Garcés señalan, sin dar nombres, al
sector bodeguero que, al hablar de

que sobrará vino, buscan pagar

menos por el kilo de uva que, en la

última cosecha, se llegó a pagar en

el orden de los 100 pesos por las

uvas comunes.

Basándose en datos informados por
el Instituto Nacional de Vitivinicultura
(INV), al 1 de octubre el stock de
vinos disponible es de 1.170 millones
de litros de vino, cifra menor a los
1303 millones de litros de vino exis-
tente al 1 de octubre de 2022.

“Hay 130 millones de litros menos,

no puede sobrar uva”, dijo Ramos y
explicó que “se han perdido mercados
y los despachos de vino vienen en
baja, así es que de ninguna manera

va a sobrar vino que justifique un

menor precio de la uva”.

En el comunicado señalan que “les
pedimos a los productores que no

se dejen engañar por estos rumores
infundados. Además, en los próximos
meses es posible que mejoren las ex-
portaciones de mosto, vino y demás
productos de la uva por dos causas
principales”.
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Es con referencia a la eliminación de

las retenciones a la uva y sus deriva-

dos. En el caso del vino y el mosto era

el 4,5% del valor FOB. Y a que se se

ha establecido un dólar especial para

las exportaciones compuesto por un

70% dólar oficial y un 30% dólar con-

tado con liquidación, “lo que da una

media de 530 pesos en lugar de 350

pesos que teníamos hasta hace unos

días”.

Por su lado, Garcés sostuvo que “de

ninguna manera va a sobrar vino

porque la cosecha pasada ya fue

muy baja y para la próxima vamos a

tener incluso menos agua”.

Mencionó que mientras la cajita de

vino en la góndola de un supermer-

cado “a principios de año costaba

250 pesos, ahora cuesta 900 pesos,

pero ese beneficio no le llega al pro-

ductor”.

Desde la Cámara Vitivinícola, Gustavo

Samper, dijo que “no quiero entrar en

una polémica, pero hay que recordar

que la cosecha pasada fue la peor que

se recuerde y los despachos ve vino

vienen en caída mes tras mes. Ojalá

que se puedan recuperar los merca-

dos, porque es lo que todos anhela-

mos”.

la última cosecha

s
egún la información oficial dada

a conocer por el INV, en la última

cosecha en San Juan se registró

una merma del orden del 9% en San

Juan, al pasar de 444,3 millones de

kilos recolectados en el 2022 a los 404

millones de kilos de este año. Fue la

cosecha más baja en al menos 63

años, contando que hay cifras disponi-

bles del INV desde 1960. Y para en-

contrar una cifra similar en los últimos

años habría que remontarse al 2016,

cuando salieron de los parrales un total

de 446,4 millones de kilos.

Según informaron desde el ente rector

del vino, la merma no sólo se debió a

heladas, sino también a la sequía, olas

de calor y bajos rindes en viñedos vie-

jos, en los que los productores no pu-

dieron realizar todas las prácticas

necesarias por la situación económica.

Respecto del total país, la merma fue

de un 25,5% y la estimación había sido

del 21%. El desvió se debió a mayores

pérdidas sufridas en Mendoza culmi-

nando con la vendimia más baja desde

1957 hasta la fecha.

Para el caso de la vecina provincia, la

principal productora de uvas del país,

la cosecha fue de 930 millones de

kilos, cuando el INV había estimado

por encina de los 1.000 millones de

kilos. Pero el factor climático fue deter-

minante para que no se pudiera alcan-

zar esa cifra.

¿Faltará vino o hay sobre stock?

Juan José Ramos (Asociación de

Viñateros Independientes)

Gustavo Samper 

(Cámara Vitivinícola)

Eduardo Garcés 

(Federación de Viñateros)
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E
n el contexto de la celebración
de los 40 años de demo-
cracia, se anuncia la

presentación de una obra teatral
titulada “Crónicas de Itaca” por parte
de Crónicas de Itaca. La función
tendrá lugar el 3 de noviembre como
parte de las conmemoraciones de
cuatro décadas de democracia en

Teatro Público.

Esta obra teatral, una adaptación
libre de La Odisea, es obra de
Susana Lage y cuenta con un elenco
conformado por los actores de la
Facultad de Filosofía, Humanidades
y Artes, incluyendo a Yanina Valdez,
Natán Alsina, Silvana Alaniz, Claudio

Cabello, Mauricio Palomo, Noelia
Torres y Rolando Ruiz.La
presentación de “Crónicas de Itaca”
se llevará a cabo el primer viernes
de noviembre en el hall del edificio
central de la UNSJ, ubicado en Mitre
396 oeste. La función dará comienzo
a las 20 horas y la entrada será de
libre acceso.

CULTURA
PRESENTACIÓN EN LA UNSJ

Crónicas de Itaca, 
con entrada libre

JÁCHAL

Cuenta regresiva para 

la Fiesta de la Tradición

E
n Jáchal, se acerca la Fiesta de la
Tradición, un evento que atrae a
numerosos turistas. La alta demanda

de alojamiento ha llevado a la Municipalidad a
habilitar el registro de camas en casas de
familia. 

La festividad tendrá lugar en la Plaza General
San Martín, el próximo fin de semana,  con
actuaciones de Canto 4 y Ceibo, además de
un desfile de carruajes, todo de entrada libre. 

Posteriormente, el fin de semana del 10 y 11
de noviembre,  el evento se trasladará al
anfiteatro, donde se presentarán el Chaqueño
Palavecino y Sergio Galleguillo, con entradas
requeridas para ambas noches.

E
ste 2 de noviembre, la
banda Sonenfa llevará a
cabo un emocionante

espectáculo en el Cine Teatro
Municipal, titulado “Homenaje
a los grandes de la salsa”. Este
show ofrece a los
espectadores un viaje histórico
y cronológico a través de la
evolución del son a la salsa, un
recorrido musical que promete
ser cautivante. 

La presentación contará con la
participación de talentosos
bailarines invitados y ha
generado una gran expectativa
entre el público. La propuesta
está abierta a todas las
personas que deseen
sumergirse en la esencia de
Centro América a través de la
música, y se prevé que todos,

sin importar la edad, se
contagiarán del ritmo al
escuchar la interpretación de la
banda.

La formación de Sonenfa,
compuesta por músicos
cuyanos, aporta un toque
especial a la música salsa. El
líder de la banda expresó su
entusiasmo por la fusión de la
salsa con la identidad cuyana,
mencionando un ejemplo con
el tema “Diluvio de amor” de
Ernesto Villavicencio. Estos
arreglos únicos brindan una
perspectiva local al género, y
la banda está trabajando en
nuevos cortes que buscan
establecer una sólida conexión
entre la música de la región y
este apasionante género
musical.

TEATRO MUNICIPAL

Recital de Sonenfa
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C
orría el año 1949 y llegaban a

nuestro país, Marcela Tičak y

Juan Zlatan Mlinarič Kowalski, un

matrimonio de jóvenes treintañeros de

origen croata. Venían huyendo de la an-

tigua Yugoeslavia, más precisamente

del dictador “Mariscal Tito”. Habiendo

terminado ya la Segunda Guerra Mun-

dial, donde él había estado en el ejército

en la parte de comunicaciones y ella en

la Cruz Roja, decidieron venir a nuestro

país para tener una mejor vida. Se radi-

caron primeramente en la ciudad de

Mendoza donde Marcela tenía algunos

parientes que habían llegado previa-

mente. Resulta que esos jóvenes eran

músicos. Ambos egresados de la presti-

giosa Academia de Zagreb, hoy pertene-

ciente a la Universidad de Zagreb. Juan

era director de Orquesta (también era

abogado) y Marcela pianista. 

s   s   s
Los comienzos no fueron nada fáciles.

Habían llegado a nuestro país sin nin-

gún tipo de ahorros. Para subsistir Juan

tocaba el piano en la confitería “La Ce-

leste”, ubicada en la esquina de Pedro

Molina y San Martin y Marcela, sin nin-

gún tipo de conocimientos, fue contra-

tada como diseñadora de ropa. Fue

entonces que en 1950 se trasladan a la

ciudad de San Juan. Y a partir de allí co-

mienza una etapa fundamental en el de-

sarrollo de la vida musical de nuestra

provincia. Juan, al principio, consiguió

trabajo en el comercio local, lo que les

permitía vivir sin tantos sobresaltos y, pa-

ralelamente, conoció al recordado y que-

rido profesor Vicente Costanza, con el

que formó un dúo de violín y piano dando

varios recitales de cámara. También es-

cribía una columna musical en el diario

“Tribuna de la tarde”. Junto a Marcela, Vi-

cente y otros jóvenes entusiastas (no los

nombro para no cometer el pecado de

omitir alguno, pues todos fueron muy im-

portantes), formaron el T.E.A (Taller Ex-

perimental de Artes) que también

abarcaba las artes plásticas. En este ta-

ller tuvo su origen la “Orquesta de Cá-

mara Santa Cecilia” que luego fuera la

Orquesta de Cámara de la Universidad

Provincial Domingo Faustino Sarmiento.

s   s   s
En 1954, a raíz de una crítica musical

sobre la Agrupación Coral Sanjuanina,

Juan, Kowalski conoce a Juan Argentino

Petracchini con quien entablara una gran

y definitiva amistad. Petracchini tenía,

junto al profesor Inocencio Aguado, un

taller musical. Como era de esperarse, se

aunaron los esfuerzos y así surgió el

I.S.A (Instituto Superior de Artes). El edifi-

cio era el famoso “globito” que se encon-

traba en uno de los costados del lago del

parque. Al poco tiempo el I.S.A. pasó a

ser el Departamento de Música y Artes

Plásticas de la Universidad Provincial

D.F. Sarmiento junto a la Orquesta de

Cámara, como mencioné anteriormente.

Allí es donde comienza la etapa formal

de docencia de Marcela y Juan. Marcela

daba clases de armonía. Como olvidar su

eterna sonrisa sin dejar de lado la exi-

gencia. Como todos los jóvenes impetuo-

sos, los alumnos queríamos que cada

ejercicio de armonía fuera una obra de

arte y ella siempre nos decía: “nene/a, si

quieres construir castillos, primero

aprende a poner ladrillos”. Escribió varios

libros que, hasta hoy, son una guía fun-

damental para el que quiere iniciarse en

el estudio de la armonía.

s   s   s
Por su parte, Juan daba “Apreciación Mu-

sical” a los más jóvenes e “Historia de la

Música” en el ciclo Universitario. También

seguía dirigiendo la Orquesta de Cámara

hasta que la Universidad Provincial se

convirtió en Nacional, en 1973, y se creó

nuestra Sinfónica en 1974. Las clases

eran fantásticas. De acuerdo al tema, nos

ubicaba en el contexto histórico, con lujos

de detalles, que nos transportaban men-

talmente a distintas épocas y distintos lu-

gares del planeta. Su exigencia, gracias

a Dios, era, aparte de estudiar, la de asis-

tir a los conciertos. Siempre hacía alguna

pregunta para comprobar si de verdad

habíamos concurrido. Como no existía in-

ternet en aquella época y el dominaba

siete idiomas, elaboraba apuntes de dis-

tintos libros, inaccesibles para los alum-

nos, que pacientemente escribía a

máquina. También se daba tiempo para

colaborar con Mozarteum o para hacer

reseñas en el programa de los conciertos

que interpretaba la Sinfónica. Lamenta-

blemente falleció muy joven, a los 62

años, en 1983. Marcela lo sobrevivió

hasta comienzos de 1999.

s   s   s
Quienes tuvimos el privilegio de ser sus

alumnos no olvidaremos jamás sus ense-

ñanzas. Algunos ya jubilados y otros en

edad de jubilarse. Pero su legado se

sigue y se seguirá transmitiendo a las ge-

neraciones más jóvenes.

MÚSICA

Por José Domingo

Petracchini*

(*) Director del Coro Vocacional

Juan y Marcela Kowalski
A los maestros con cariño 

Juan y Marcela Kowalski
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con la cual habría violentado el tam-

bor de arranque de la moto. El sujeto

fue identificado y resultó ser un menor

de 16 años con domicilio en Villa Hi-

pódromo, de Rawson. Ante esta situa-

ción de minoridad fue consultado el

doctor Jorge Toro, titular del Primer

Juzgado Penal de Niñez y Adolescen-

cia, y este dispuso que el menor sea

trasladado a comisaría jurisdiccional.

tonela Garipe, de 18 años de edad,

quien permitió el ingreso al domicilio

del personal policial, donde se en-

contraba un sujeto quien al ver a los

uniformados intentó darse a la fuga,

pero fue interceptado y aprehendido.

Se le realizó un palpado de urgencia

al sospechoso y se le secuestró dos

llaves francesas y una llave con

forma de T con punta (tipo ganzúa)

E
n la noche del pasado martes,

personal policial del Comando

Radioeléctrico Norte, fueron in-

terceptados en la vía pública por un

hombre quien les manifestó había

sido víctima del robo de su moto,

cuando la dejó al ingreso de la casa

de su novia. 

Se trata de una moto marca Corven,

modelo Energy de 110 cc, dominio

A149YHQ, de color negro. La misma

había quedado en la vereda de calle

Tucumán y calle 11 de septiembre.

Por el hecho se dio aviso de inme-

diato a la frecuencia policial y se reali-

zaron recorridas por las

inmediaciones.

Al llegar al Loteo Reconquista, del de-

partamento Chimbas, en la vereda de

dicho inmueble, fue divisada la moto-

cicleta que presentaba las mismas ca-

racterísticas aportadas por la víctima

del robo.

El rodado tenía el tambor de arranque

violentado y los uniformados llamaron

a los dueños de casa. Una mujer los

atendió y se identificó como Brisa An-

Fue a ver a su novia y le roban la moto

Descubren una
recuperadora
ilegal en Chimbas

L
a Unidad de Apoyo Investigativo

esclareció la tenencias, comercia-

lización y transporte de materia-

les no ferrosos en una vivienda de

Chimbas. Todo sucedió tras una ins-

pección en una recuperadora ilegal.

Fuentes policiales destacaron que el

operativo tuvo lugar en el interior de

la Villa 1° de Mayo. Allí, los efectivos

entrevistaron a un sujeto de apellido

Alcayaga que se dedicaba a la com-

pra, acopio y comercialización de

materiales sin contar con las autoriza-

ciones pertinentes. La Policía incautó

alrededor de 485 kg. de cableado de

aluminio y 18 kg. de cableado de

cobre. Es decir material no ferroso,

del cual el sospechoso no pudo acre-

ditar la procedencia y trazabilidad del

material.

POLICIALES

Choque en Rawson entre
un remis y una camioneta

U
n remís y una camioneta, se vieron involu-

crados en un choque ocurrido en la ma-

ñana de este jueves. El siniestro

vial ocurrió en calle Vidart entre Dr. Ortega y Bou-

levard Sarmiento en el departamento Rawson.

El remís habría impactado contra una camioneta,

marca Ford - F 100 de color rojo.

Si bien hasta el momento, se desconoce la me-

cánica del accidente, por declaraciones de testi-

gos, se presume que el remisero se

habría descompuesto mientras transitaba y por

ello no habría podido evitar la colisión. No se die-

ron a conocer los datos de los involucrados.
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Capturan a un estafador que se
hacía pasar por empleado bancario

Pierde el control del auto y
choca contra un poste de luz

U
n siniestro vial fue registrado en la calle Euge-

nio Flores, en la localidad de Villa Mercedes,

en Jáchal. Allí, un joven de 25 años, de quien

no quiso dar sus datos, colisionó su Volkswagen Gol

Trend, contra un poste de luz.

Según lo consignado por fuentes policiales, el con-

ductor perdió el control y terminó contra el tendido

eléctrico, de modo que el vehículo quedó dañado.

En ese marco, el joven no padeció heridas de consi-

deración. Por prevención, llegó personal de salud,

quienes lo asistieron en el lugar, pero constataron

que estaba en buen estado.

petrar delitos de esta índole,

entre ellos un destacable hecho

del cual, luego de su detención

en el año 2021, valiéndose de

sus engaños y conocimientos en

tecnología, realizó. 

des financieras, celulares en caja

selladas y posnet, donde reali-

zaba las propias maniobras.

Cabe destacar que el detenido

cuenta con un amplio prontuario

en la Policía, justamente por per-

L
uego de varios allanamientos

en la Villa Lucrecia, en Chim-

bas, se logró la detención de

Rolando Javier Navarro, alias “El

Rolo o Narigón”, a raíz de la de-

nuncia efectuada por otro sujeto

que fue víctima de una estafa. 

Según se mencionó, en agosto el

damnificado fue contactado y en-

gañado presuntamente por Nava-

rro, quien aducía ser empleado del

Banco Nación, y ofrecía facilidades

de préstamos bancarios con baja

tasa de interés. Este, ante la nece-

sidad de las víctimas, les solicita-

bas los datos personales y

gestionaba tarjetas de crédito de

diferentes entidades financieras.

Tal es así, que el damnificado, en

octubre tomó conocimiento de que

existía una tarjeta de crédito de la

compañía financiera NARANJA a

su nombre, con consumos que

desconocía, la cual le generaban

una deuda abultada. Tras las in-

vestigaciones realizadas y teniendo

en cuenta los antecedentes policia-

les del sujeto, es que dieron con el

hombre que hoy se encuentra de-

tenido por el delito de estafa.

Además, se logró el secuestro de

la tarjeta de crédito de NARANJA a

nombre de la víctima, además de

otras tarjetas de crédito de entida-
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Capital y se procedió a la detención

de dos mujeres mayores de edad.

Las sospechosas fueron identifica-

das como Yesica Andrea Palacio y

Cecilia Grisel Tello, a quienes se

les secuestró las prendas de vestir

POLICIALES

que utilizaron al momento de co-

meter el ilícito, como también el

objeto mencionado como sus-

traído. Ambas quedaron deteni-

das a disposición del juzgado

interviniente, vinculadas al delito

de Robo.

Detienen a dos mecheras que robaron en un local céntrico
L

a denuncia fue radicada

por parte de un ciudadano de

apellido Caffaro, quien puso

en conocimiento la comisión de

un robo por parte de un hombre y

dos mujeres. El robo fue de una ba-

tidora marca Liliana modelo Pretty

bat AB909, y fue sustraída del local

comercial CETROGAR S.A.

Este local está ubicado en Peatonal

Rivadavia 183 este, entre calles Tu-

cumán y General Acha en la capital

de San Juan.

El local cuenta con cámaras de se-

guridad y registraron imágenes el

momento del robo. Gracias a esas

imágenes fue posible individualizar

a los presuntos autores y estable-

cer la identidad y paradero de dos

de ellos. En la jornada de este

miércoles, los efectivos policiales

llevaron a cabo allanamientos soli-

citados por el Segundo Juzgado de

Instrucción en el barrio Frondizi de

Buscan a una
estafadora que pagó
con comprobantes
de Mercado Pago

apócrifos

U
na mujer cometió el delito

de estafa contra un local de

ropa en San Juan. Los

damnificados realizaron la denun-

cia y también publicaron la foto de

la estafadora para que los ayuden

a encontrarla. 

“Necesitamos su colaboración

para dar con el paradero de esta

chica, que ayer entró a nuestro

local llevándose ropa y presen-

tando un pago trucho por mercado

pago”, expusieron en la página ofi-

cial del local comercial Sinsajo.

Además, los denunciantes especi-

ficaron que les advirtieron que va-

rios locales de la zona sufrieron la

misma maniobra por parte de la de-

nunciada.

En un primer momento, los dueños

no advirtieron las incoherencias y

confiaron en la compradora. Sin

embargo, ya cuando se fue del

comercio la acusada, advirtieron

el delito. Ante esto, radicaron la

denuncia en la Policía y también

la publicación en Instagram.





A
erolíneas Argentinas pro-

gramó más de 40 vuelos a

Río de Janeiro con motivo de

la disputa de la final de la Copa Li-

bertadores entre Boca y Fluminense

de Brasil, a jugarse el sábado a las

17 en el estadio Maracaná. A las 19

partidas regulares semanales se le

sumaron 21 vuelos especiales, con

los cuales más de 6.000 hinchas xe-

neizes llegarán entre mañana y el

sábado a la ciudad carioca.

La principal novedad son los 21

charters, serie que comenzó este

miércoles con la partida del primer

vuelo especial desde el aeropuerto

de Ezeiza rumbo a El Galeão. El

resto de los vuelos de este estilo se
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concentrarán mayormente entre el

jueves y el viernes, con salidas tanto

Impresionante: por la final de la Libertadores,
Aerolíneas Argentinas programó más de 40 vuelos a Río

L
a premiación del octavo Balón de Oro para Lio-

nel Messi en la ceremonia celebrada en París

reflotó la eterna discusión sobre quién fue el

mejor jugador de la historia de este deporte, con los

nombres de Diego Maradona y Pelé en el centro de

la discusión.

Ahora, le tocó expedirse a una de las personas más

reconocidas del planeta, ya que el Papa Francisco le

concedió un reportaje para el noticiero TG1, pertene-

ciente a la cadena italiana RAI, y el presentador lo in-

trodujo en tema: “Le acaban de entregar el octavo

Balón de Oro a Messi. Usted a quién prefiere: ¿a

Messi o Maradona?”. Ante esa dicotomía, el Sumo

Pontífice sorprendió al subir al astro brasileño a ese

dilema: “Yo agregó a un tercero: Pelé” “Es un hombre

NOTA DE TAPA

de un corazón grandísimo. Hablé con él, lo encontré en

un avión en Buenos Aires, y es un hombre de una hu-

manidad grandísima”.

desde el Aeroparque porteño como

desde Ezeiza

“¿Messi o Maradona? Yo agrego a un tercero”: la respuesta del
Papa cuando le preguntaron por el mejor jugador de la historia

C
uando River reciba a Huracán, este viernes será un partido más

que especial para el plantel y los hinchas porque es muy posible

que signifique la última vez en el Monumental de varios emble-

mas, entre ellos el gran ídolo del equipo como es Enzo Pérez, quien no

seguiría a partir de 2024. El volante y capitán del Millonario termina su

contrato a fin de año y pese a que tiene una oferta de renovación es

más que probable que decida no continuar., el mediocampista de 37

años buscaría cambiar de aire en la recta final de su carrera. A su vez,

otro nombre importante es Jonatan Maidana, quien está por quedar

libre. A su vez, otro que empieza a decir adiós es Bruno Zuculini. Por

último, el otro muy querido por la hinchada es Matías Suárez, que en

diciembrequedará desvinculado de la institución.

Los emblemas de River que jugarían su último partido
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U
na nueva edición de la entrega de los

Premios Alumni se llevó a cabo este miér-

coles por la noche en el predio de Ezeiza,

Lionel Messi, de AFA, y el sanjuanino Emanuel

Ejarque ganó su terna y se quedó por primera

vez con la estatuilla de “árbitro destacado”.

El círculo de Directivos y Ex Directivos del Fútbol

Argentino (CiDeDFA) premió por primera vez al

colegiado, quien suele impartir justicia en los par-

tidos de la Primera Nacional y Liga Profesional.

Por otra parte, el Alumni de Oro fue para el ar-

quero de River Plate y del seleccionado argen-

tino campeón mundial en Qatar 2022, Franco

Armani, y el mismo galardón le fue otorgado tam-

bién al anfitrión de la velada, el presidente de

AFA, Claudio Tapia.

Un árbitro sanjuanino ganó por primera vez el premio Alumni 2023

¡Bombazo! Luis Suárez,

a un paso de Inter Miami

T
ras sumar el primer título de su historia y

quedarse afuera de los playoffs de la

Major League Soccer (MLS), Inter Miami

planea romper nuevamente el mercado de

pases y sumar a otro amigo de Lionel Messi.

Tras la llegada del astro argentino, la franquicia

de Florida sumó a los ex compañeros del 10 en

el Barcelona, Jordi Alba y Sergio Busquets, y al

entrenador rosarino Gerardo Martin.

Para el 2024, en tanto, “Las Garzas” incorpora-

rían a otro amigo de Messi: el uruguayo Luis

Suárez, actualmente en Gremio de Porto Alegre

y que había sonado, nuevamente, en River.

Según informó el periodista César Luis Merlo, el

“Pistolero” tiene todo acordado con el Inter de

Miami para jugar el próximo año en la MLS. Suá-

rez firmará por una temporada en Estados Uni-

dos y tiene la posibilidad de extender su contrato

por un año más.

Lionel Messi reveló cuál es el
gol favorito de su carrera tras
ganar su octavo Balón de Oro

S
in ser netamente delantero ni una referencia dentro

del área, incluso jugando cada vez más lejos del

arco rival, Lionel Messi ha sido uno de los futbolistas

que más goles ha anotado en toda la historia del fútbol. Ha

convertido todo tipo de tantos desde que firmó su primer

gol como profesional el 1 de mayo de 2005. Y tras ser ga-

lardonado con el Balón de Oro por octava vez, lo invitaron

a elegir su gol favorito y el ídolo argentino recordó uno en

particular.

“Siempre digo que los goles especiales son los goles im-

portantes, ¿no? Haber marcado gol en la final de la Cham-

pions League o haberlo hecho en la final del Mundial es

muy especial”, comentó La Pulga, quien luego eligió uno

que le marcó con el FC Barcelona al Real Madrid en la

etapa de esplendor del equipo culé, que paradójicamente

no fue en una final. “Un gol que siempre recuerdo y que

me gusta mucho por lo que significa es el gol que le meto

al Real Madrid cuando le ganamos 0-2 en el Santiago Ber-

nabéu en las semifinales de Champions League. Pero, por

decirte alguno ahora, me quedaría con alguno de esos”,

completó Leo en su respuesta. 

https://cdn.jwplayer.com/previews/jBmum8ol
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C
uatro participantes ya superaron la

segunda ronda y participarán de la

siguiente instancia del Concurso de

Intérpretes 2023 de La Ventana. Ellos son el

dúo Sierra Maestra con Carolina y Mateo

Pintor que se clasificaron anoche y Sergio

Olivera y Laila Nefa que lo hicieron la se-

mana pasada. 

Al jurado estable integrado por José Do-

mingo Petracchini, Rodolfo Ferrer, Juanse

Arano, Nelio Espinola y Daniel Manrique se

incorporan invitados cada noche.

Como siempre la producción está a cargo

de Silvia Plana y Joana Icazati quien ade-

más presenta a los concursantes.

Sergio 

Olivares,

acompa-

ñado por la

guitarra de

Marcelo Vi-

llegas y

Laila Nefa

ya ganaron

la semana

pasada.

El duo Sierra Maestra que con la incorporación de Caro-

lina, de 8 años, alcanza una gran solides y frescura.

Cuatro intérpretes ya pasaron a 
la tercera ronda de La Ventana

Mateo Pintor interpretó un

tema de Cuchi Leguizamón
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Mariana Abdala:

ejecutiva de cuentas

Morena

Giménez

Liliana Alesiunas 

Fabián Martín: in-
tendente de Rivada-

via

Manuel Héctor 

Valles Alaniz

Gustavo Adolfo

Sambrizzi: abogado

Luis Alberto Valencia

Mariano Mestre: co-
propietario de Ferrete-
ría Necochea

Eliseo Pérez Oli-

vera: propietario de
Pérez Olivera Propie-

dades

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Eliseo Pérez Olivera: pro-

pietario de Pérez Olivera Pro-

piedades

Manuel Héctor Valles Alaniz
Mariano Mestre: copropieta-

rio de Ferretería Necochea

Luis Alberto Valencia
Gustavo Adolfo Sambrizzi:
abogado

Mario Santori: locutor nacio-

nal

Fabián Martín: intendente de

Rivadavia

Mariana Abdala: ejecutiva

de cuentas

Liliana Alesiunas 
José Annecchini: licenciado

en Ciencias Políticas, actor,

director de teatro, gerente del

Colegio Farmacéutico de San

Juan

Margarita Manrique
Morena Giménez
Jorge Castro: operador de
radio
Sandra Galván
Laura Monardez

Rosa María Pérez: docente

Roberto Carrizo Ruarte
Roberto Villegas: geólogo,

director coro

Domingo Héctor Pontoriero
Santiago Grillo
Graciela Lucero: profesora

de Ciencias Naturales

María Victoria Elizondo
Aguilera
Jorge Luis Iturrieta
Sonia Gutiérrez: licenciada

en Trabajo Social

Luis Alberto Hernández Te-
jada: asistente administra-
tivo
Diego Vega
Maratta
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►1950 A la edad de 94 años muere en

el poblado inglés de Ayot St. Lawrence

el dramaturgo y crítico irlandés Bernard

Shaw.

►1956 la Asamblea General de la

ONU exige la inmediata retirada de Is-

rael del Sinaí egipcio.

►1962 en los Estados Unidos, el presi-

dente Kennedy informa que se han des-

mantelado las bases soviéticas en Cuba.

►2017 A la edad de 72 años muere en

Miami la cantante María Marta Serra

Lima.

► El 2 de noviembre de 1914 Rusia le

declara la guerra al Imperio otomano, en

el marco de la Primera Guerra Mundial.

►1927, nace Jorge Raúl Ruiz Aguilar.

Fue el trigésimo primer vicegobernador

de la Provincia de San Juan.

►1934 en el Cementerio Municipal,

pueblo y gobierno de San Juan rindieron

homenaje a los guerreros del Paraguay.

►1944 Nace en la localidad inglesa de

Todmorden el compositor y tecladista

británico Keith Emerson, miembro fun-

dador de Emerson, Lake & Palmer.

EFEMÉRIDES 2 DE NOVIEMBRE

CUMPLEAÑOS

DÓLAR CRIPTO

DÓLAR BANCO NACIÓN

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUI

DÓLAR TURISTA

$347,50           $365,50

$873,00           $885,00

$905,00           $925,00

$856,41           $863,60

$848,84           $856,68

$736,10

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$348,05
$368,05

$349,54
$370,88

$  860,00
$  970,00



FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

EL CLIMA 
DE HOY

MÁXIMA

16° 7°
MÍNIMA

Blanca Susana González 
Mario Pascasio Monardez 
María Esther Laciar Vda. de Fon-
seca 
Ángela Lara 
Humberto Sassú
Juana Florencia Martínez 
María Rogelia González (Pichona) 

Pastora Lorenza Torres. Velatorio:
Cochería San José, Salta 424 (Sur)

Sepelio: 03-11 a las 11:30 horas en

el cementerio Parque Alborada.

Rolando Osvaldo Ortiz. Velatorio:
Cochería San José, Salta 424 (Sur)

Sepelio: traslado a crematorio el do-

mingo 5 o lunes 6.

Lucia Cleotilde Molina. Velatorio:
Cochería Lanusse y Annecchini, su-

cursal Caucete, Calle Coronel

Dupuy y Diagonal Sarmiento. Sepe-

lio: 03-11 a las 12 horas en el ce-

menterio de Caucete.
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Cielo cubierto.  Probabili-
dad de lluvias. Descenso

de la temperatura
Vientos moderados del 

sector Sur. 

PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

MÁXIMA

24° 5°
MÍNIMA

Parcialmente nublado.
Poco cambio de 
la temperatura

Vientos moderados del 

sector Sur. 



Humor

-Esta noche te lo voy a comer todo.

-Tengo unas latas de picadillo.

-No me has entendido.

-Ni vos a mi tampoco.

-Eres tan lindo amor…

-Gracias mi vida...

-Y te ves tan musculoso…

-Ya sabes que me cuido mucho.

-Y la tienes como a mi gusta…

-Ya ya ya, ¿cuando viene tu visita

de visita y por cuánto tiempo?

-¿Quiere a esta mujer como su legí-

tima esposa?

-A ver, que a mí me dijeron que

esto era un cumpleaños. ¡No

jodan ahora!

-¿Vos qué harías si te encontrás

al hombre perfecto, joven, trabaja-

dor, lindo, sensible, simpático y

fiel?

-Un documental.

-¿Cómo se declara el acusado?

-Indecente.

-Es “Inocente”.

-¡Gracias Sr. Juez, hasta luego!

-Yo con 2 líneas duro toda la

noche.

-La mierda cómo te dura la batería

del celular...

-¿Qué batería?

- ¿Pero qué hace Ud. en mi pla-

card?

-Ehh...control de plagas. Com-

probando si hay polillas.

-¿En bolas?

-¿Eh? ¡¡la mierda que rápido

comen!!

-Mamá Mamá, en la escuela no

paraban de gritarme ¡¡Daltónico,

daltónico!!

-¿Y qué hiciste al respecto, hijo?

-Nada mami, me puse rojo

como un limón.

-La cosa se va a poner fea.

-¿Qué pasa?

-¿No te ibas a desmaquillar?

-Imbécil...

-Las computadoras están actuali-

zadas.

-¿Las revisaste a todas?

-Sí, Jefe.

¿Una por una?

-Una.

-Vaya a Recursos Humanos...

Diez cortitos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10
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Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES
PARA NO PERDERSE

PARAMOUNT+

Waco

Título original: Waco
Género: Drama | Hechos reales
Origen: EE.UU | 2018
Duración: 6 capítulos de 50 minu-
tos
Dirección: Drew Dowdle, John Erick
Dowdle
Reparto: Michael Shannon, Taylor
Kitsch, Andrea Riseborough, John
Leguizamo, Rory Culkin, Shea Wig-
ham

En 1993, David Koresh condujo a
sus seguidores, los davidianos, a un
enfrentamiento contra las fuerzas de
seguridad del Estado que terminó
convirtiéndose en una masacre sin
precedentes.
Uno de los principales atractivos de
la historia es que se trata del enfren-
tamiento entre dos hombres de pala-
bra. Dos hombres que confían en el
poder de la palabra por encima de la
mano dura. Pero tampoco tan firme-
mente como les gustaría que pensá-
ramos. Los seis capítulos quedan
cortos para contar toda historia.

Por Daniel Manrique

Calif.:

8


